

学校通信 10月号

平成28年10月4日(火)



尼崎市立上坂部小学校

尼崎市東塚口町1-15-36

TEL:6427-3830 Fax:6427-3831

「心のバリアフリー」をめざして

校長 増田 吉英

先日の体育大会においては、各学年とも熱演熱戦が繰り広げられ、充実した催しとなりました。子ども達には、この経験を活かして、次の行事や目標に向かって頑張ってくれることを期待しております。なお、体育大会での活躍の様子については、別途10月中旬頃に学校便り臨時号にてお知らせいたします。

さて、リオデジャネイロ・パラリンピックが9月18日に閉幕しました。この大会では、何と200を越える世界記録が誕生し、競技レベルも上がってきました。入場券販売が史上2番目に多い約210万枚を記録し、盛り上がった大会となりました。一人でも多くの健常者が会場に足を運ぶことは、それだけ障がい者への理解が浸透します。これを機に、多様性を認め、障がい者に対する偏見や無理解・無関心をなくそうとする「心のバリアフリー」の輪が大きく広がったことと思います。2020年には、東京でオリンピック・パラリンピックが開催されます。オリンピックと同様にパラリンピックが注目され、さらに多くの方が会場に足を運んでくれることでしょう。学校においても、一人ひとりの人権を大切に、個性や多様性を認めていきたいです。ほほえみ・つながり・かがやき…全ての児童が輝き、自分の力を発揮できるよう、教職員一同、日々努力していきたいと考えています。

いじめの対応について

最近、「いじめ」の問題が、新聞・テレビ等でしばしば報道されています。保護者の皆様におかれましても、これらの問題については、憂慮のことと存じます。学校としては、次のように考え、対応していきます。

【いじめに対して】 「するを許さず、されるを責めず、第三者なし」

1 未然防止「命や人権を大切にする心の育成」

- ・いじめは、どこでも誰にでも起こりうる問題ととらえる。
- ・いじめは、命や人権に関わる行為。絶対に許されない行為。
- ・うちの学校はいじめはないと断言しない。起こりうることを前提として考える。



2 早期対応「早期解決に向けた指導」

- ・いじめは、教育委員会に報告をします。学校の体面を保つため、過小報告することはありません。「本当のことを伝えるとともに、真摯に対応すること」こそ、信頼を得る道と考えます。

3 継続的な見守り「安心の実感と信頼の回復」

4 保護者の方へのお願い… 子どもの変化を察知してください

特にいじめに関する事実確認は、なかなか難しいです。子どもは、親や大人の前ではあまり弱いところを見せたくありません。なかなか事実を話したがるらない、できるだけ小さく語りた傾向にあります。加害者の場合でも同じです。「子どもの真の思い」を大人として、親として見抜いてください。学校でもしっかり見ていきます。

5. 生きる力を育む

学校は、子どもを教育する場です。成長過程にある子ども同士でいろいろなトラブルがあります。つらいこと、困難なことをできるだけ自分の力で乗り越え、社会性を身につけさせたいと考えております。しかし、子どもだけでは乗り越えることができない困難な問題につきましても、保護者と学校が連携し、協力しながら解決していきましょう。



学期別生活目標 **2学期 学校をきれいにしよう**

10月の行事予定

月	火	水	木	金	土
					1 体育大会 2 体育大会予備日
3 体育大会代休日 諸費振替日	4 朝会 弁当用意	5 視力検査 6年	6 視力検査 5年 学級の日	7 視力検査 4年	8
10 体育の日	11 児童集会 視力検査 3年 月曜日課 クラブ活動	12 視力検査 2年	13 視力検査 1年 学級の日	14 視力検査あすなる	15
17 キャリア教育 6年 自然学校 5年	18	19	20 学級の日	21 連合体育大会 6年	22
24	25 授業 5校時まで	26 PTA学年活動 2年(5・6校時)	27 授業 6校時有 社会見学コープ 3年	28 就学時健診 (受付13:30~ 14:15)	29
31 委員会活動 (11月分)					

★体育大会の実施日や代休日、授業日・校時については、天候の具合により異なります。詳しくは、先日お配りした「平成28年度体育大会のご案内」をご参照ください。

11月の主な行事予定 2日(水)連合体育大会予備日 10日(木)市音楽会4年 24日(木)~26日(土)図工展

お知らせとお願い

●就学時健康診断について

28日(金)の13:30より、来年上坂部小学校に入学予定のお子さんの健康診断を実施致します。当日、1~4年生は給食・清掃後下校しますが、5・6年生につきましては平常通りの授業を行いますので、ご承知おき下さい。

●連合体育大会 **がんばれ6年生!**【21日(金)、予備日:11月2日(水)】

市内各学校の6年生が「ベイコム陸上競技場(尼崎市記念公園)」に集まり、力と技を競い合います。全天候型トラック、1種公認の素晴らしい競技場で、力いっぱい走り、跳び、投げて活躍してくれることでしょう。

●読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋、芸術の秋、実りの秋、…

残暑の9月も過ぎ、何かにつけて過ごしやすい季節となりました。読書の秋、食欲の秋、スポーツの秋…様々なことにチャレンジしたいですね。読書の秋は、古代中国の文人、韓愈(かんゆ)の詠んだ「灯火親しむべし」という詩が由来といわれます。灯火のあかりで本を読む…日が短くなった秋は、部屋であかりをつけて本を読みふけるのに適しているという意味です。また、戦争が終わって間もない昭和22年に、「読書の力で平和な文化国家をつくろう」という取り組みがされました。これにより、読書週間が策定され、「読書の秋」を根付かせるきっかけになりました。

スポーツの秋…1964年の10月10日、東京オリンピックが開催され、これをきっかけに10月10日は「体育の日」と制定されました。「オリンピックのあった秋=体育の日=スポーツの秋」と、スポーツを振興するようになったそうです。食欲の秋…夏バテした体調を整え寒い冬を越すために、体は自然と食欲を促します。また、秋は日が短く夜が長い季節。しっかりと睡眠をとることで精神の安定を保ち、食欲旺盛になってきます。芸術の秋…11月3日は文化の日。秋には文化的な様々な催しが開催されます。実りの秋…色々な農産物が実り、収穫を迎える季節から、実りの秋と言われます。さらに、子ども達や私達においても、充実した時を過ごして、実りのある秋にしていきたいですね。